交通遺児育英会機関紙

©平成22年1月1日発行 発行·財団法人交通遺児育英会 〒102- 東京都千代田区平河町2-6-1 (電話) 0 3 (3 5 5 6) 0 7 7 1 (HP) http://www.kotsuiji.com

> 期生)に参加する高校奨学 22年度海外語学研修(第7

23 日 間

キロ、中世の雰囲気が残る

ロンドンの南西約145

交通遺児育英会は、平成

■ イギリスコース ・7月2日~8月15日の 《募集人員30人》

イギリス

カナダ

オーストラリア

・7月18日~8月16日の

《募集人員2人》

心 塾

、大学院生

学3年

夏休みに生きた

ジする勇気を持って奮って の中学3年生も、チャレン 中学3年在学生 (派遣時は 現在の高校1、2年生から、 3カ国。

期間は

夏休みの

3 カナダ、オーストラリアの ことにした。 高校受験間近 高校1年生)にまで広める たって本会は、応募資格を ずれもホームステイしなが 週間から4週間ほどで、い 生を募集する。 ら現地の高校などに通う。 今回の第7期生募集にあ 派遣する国はイギリス、

す。あしながおじさん、奨学生の皆 さんつつがなく新年をお迎えのこと と存じます 明けましておめでとうございま 参加してほしい。

リカ人のオバマ大統領が誕生し、8 年11月には、アメリカ大統領選挙 現在、世界規模で政治、経済に歴史 年間の共和党政権が終わり、民主党 様相となりました。その渦中の8 的に大きな変動が起きています。 で建国以来初めてのアフリカ系アメ が破綻するなど世界恐慌を思わせる 99年になるとゼネラルモーターズ して巨大金融機関の破綻が相次ぎ、 ノライムローンの焦げ付きに端を発 2008年アメリカでは、サブ 年明けの街の風景は平穏ですが、

き54年続いた自民党政権は終わり 30日、日本の衆議院総選挙におい が政権を握りました。 それから1年も経たぬ9年8月 日米いずれにおいても、政権の 与野党が逆転し、

の世相に共通して、このような変化 と自由競争至上主義から、ある程度 スタンスは、大企業優先の規制緩和 を促す強い要因があったと思われま ています。この時期、日米それぞれ 大企業に対する規制を認め、貧困層 に対する所得再分配政策へと変化し

治、経済に対していかに微弱とはい のなさを痛感しますが、私たちが政 を考えるとき、その無力、手ごたえ

え個々の力を尽くすことの重要性を ちが個々の営為の中で最善を尽くし の派遣労働者の急増のように、私た 再認識するこの頃です。 なぜなら、端的に言えばわが国

年頭のごあいさつ

財団法人交通遺児育英会 会長

司

予断は許しませんが、小康を得た状 での政治、経済の変化に、私たち個 による世界首脳の必死の対応により、 現在、世界の経済情勢は、G7等 このような国あるいは世界規模

人の力がいかなる寄与をなし得るか らです。 ていても、国あるいは世界規模で最 力する機会さえ平等に与えられなか 力によって蹂躙されることがあるか ったり、簡単に個々の権利が大きな に正当な見返りがなくなったり、努 善手が打たれなければ、個々の努力

力を期待しつつ、あしながおじさん

約募集と、進学後の当該学

校在学中に申し込む在学募

奨学金の貸与を予約する予

募集には、進学前に

き続き応援していただきたく、今年 の皆さまにはそのような奨学生を引

も倍旧のご支援をお願いいたします。

■ カナダ、オーストラ

協会に委託して行う。 エフ・エス (AFS) 日本 流事業を行っているエイ・ の交換留学などの異文化交 この2コースは、 高校生

◆カナダコース

リー・スクール・オブ・イ ティしながら、ソールズベ

ベリー。この街でホームス 人口4万人の都市ソールズ

ングリッシュ校に通う。

この学校では、午前中は

リアコース ように配慮されている。

一ようになった。

要望が強まり、平

成14年|連絡してほしい。

を受ける。 ア、アルバータ州などの英 らのAFS生と一緒に研修 語圏で生活し、世界各国か 午前中は会話中心の語学 ブリティッシュコロンビ 塾東京寮および関西寮に、 は、本会の学生寮である心 これまで入塾できなかった

◆オーストラリアコース

生も応募対象に 研修、午後は市内近郊の観

グなどに参加する。

32日間 《募集人員2人》 現地の高校、語学学校な一める。 ・7月23日~8月23日の

応募締め切 カナダ、オーストラリア=2月12 ŋ イギリス=2月28日

よって編成、楽しく学べる一学中で、派遣時本会高校奨一を飼っているため、動物ア一 の家庭はほとんどがペット 学生であり、海外留学に適 化体験に興味のある人。 応でき、外国語習得、異文 カナダ、オーストラリア スナップ写真3枚提出が義 務づけられる。 0字のリポートと現地での レルギーのある人は不可 ● 研修費用 参加者は帰国後、120

人前後で、英語のレベルに

クラスは各国混成の15

び中学3年 (1992年4 月1日以降の生まれ)に在

現在、高校1、2年およ

応募資格 募

集要項

る学生と交流を深める。 じて、世界中から学びに来 ビティー(課外活動)を通 や周辺観光などのアクティ 英語研修、午後はスポーツ

ことは、あらゆる場で意見を表明し、 国や世界を動かす地位にある権力

者たちは、大局的に公正、平等で における建国以来の変革、わが国で それが可能であることは、アメリカ 平和な社会を実現するための努力を の50余年ぶりの政権交代が証明 誤りを正すよう求めることと、誤り あります。そのとき私たちに大事な する責務があると思いますが、往々 ています。 ことです。微弱な個でも集合すれば、 が正されなければ権力者を選び直す にしてそれをミスリードすることが

動きに関心を持ち、監視する習慣と、 その中に誤りを見つける眼力を養っ ていただきたいと考えます。 い世界だけでなく、広く国や世界の 奨学生の皆さんにそのような努 奨学生の皆さんには、個々の

光、博物館見学やハイキン どの施設を利用して、会話 に学生寮管理規程を改正し、 大学院生も入塾できるよう

間受けるほか、小旅行や を中心とした授業を約6時 パーティーなどで交流を深

機」をテーマとした作文を 「海外語学研修応募の動

作文審査で派遣候補者を

日

00字) に書き、提出する A4判原稿用紙2枚分(8 (パソコン利用の場合も8

取得しておかなければなら が、パスポートは個々人で ない。また、面接時に必要 めの費用は本会が負担する 代なども自己負担とする。 となる健康診断書、顔写真 国内運賃も含め派遣のた ●選抜方法 計3枚郵送すること。 望も記入)を明記し、2枚 目、3枚目に作文を書き、

い、決定する。 ●送り先

原稿用紙に1から3まで | 東京都千代田区平河町2— | お勧めします。

④氏名、⑤学校名、⑥学年、 |ナンバーをつけ、1枚目に ストラリア希望者は第2希 除く)、②郵便番号、③住所、 ⑦希望国名(カナダ、オー は①奨学生番号(中学生は 財団法人交通遺児育英会 「海外語学研修」係 ● 締め切り

月28日(消印有効) ■ イギリスコース=2 ■ カナダ、 オーストラ

印有効) リアコース=2月12日 (消

日程が重ならないことを確 日程などを予め調べておき、 ※学校の試験、年間行事

は一向に減少せずむしろ増

選出。春休み中に面接を行 認してから申し込むことを

奨学金募集の め 切りを教えて

ません。すべて無利子です。 利息は付きますか。 りはいつですか。 進学準備金には利息は付き Q 奨学金募集の締め切 A 奨学金、入学一時金、 Q 奨学金を借りた場合、 でとなっていますが、申し 異なりますので、お電話でジで出願期間をご確認くだ お問い合わせいただくか、 込む学校の種類で締切日が



生

牧草地に飛っ 鶴居村) = [予真家・田村允人氏撮影 不したタンチョウ(北海道

要かと感じている。

める目標を掲げることも肝 るが、心の強さや教養を高 難しいかは容易に推察でき

在学募集は4月から年内ま 4月から年度末近くまで、 集があります。予約募集は

財団法人交通遺児育英会 | 昨年11月5日、主務官庁 学省の承認を得た。この結 である内閣府および文部科 果、心塾に、本年4月1日 から大学院生も入塾できる も入 その後、高校奨学生 率が高まるとともに 生のみが入塾できて 生以外から入塾を希望する 塾 創設当時の心塾は、 可 能 、大学 の進学 いたが、 大学

正してきた。 には、高等専門学校生、

は早急に本会奨学課(01 門戸を開いたので、希望者 修学校・各種学校生も入塾 できるように管理規程を改 このたび、大学院生にも

20-521286) まで てないのではないか、また が伴い、今の生活水準が保 るであろう▼しかし、その り、これを元の環境に戻し 実現には少なからずの痛み 近くの国々での潮位の異常 ような宣言はあったがCO, ではないか、過去にもこの 国別の負担がアンバランス ことには、誰しもが賛同す な上昇、また身近なところ て将来に引き渡そうとする 深刻な異常現象がおきてお では局地的豪雨の多発など ▼北極海の氷の激減や赤道 効果ガスを、2 標が掲げられた 020年までに 要因である温室 25%削減する目 地球温暖化の

の学校種別ごとの詳細ペー または、本会ホームページ と思われる▼奨学生にとっ 優先させ、世界へ宣言した を主張する意見もある▼鳩 気や水素で走る自動車など その一方で、この目標は電 か、など現実的なデメリッ ぐらいの目標を立ててほし できないとの危機意識を最 を踏まえたうえで、地球温 工夫を促すなどのメリット 用も拡大され、暮らし方の の新技術創出の動機付けに 加してきているではない わけ厳しい現状において、 った、多少無理とも思える り、高い視点から勇気をも を立てる絶好の機会であ 暖化をこれ以上先延ばしは ト論、反論がある▼また、 目標を立てることがいかに い。将来が見えづらく、若 て、新年は先々の夢や目標 山新総理は、これらの意見 なり、自然エネルギーの活 人たちの雇用環境がとり

「さっちゃん」募金箱

報告が、昨年11月26日に開

の上期事業報告と収支決算

財団法人交通遺児育英会

かれた平成21年度第5回臨 長期事業計画に沿って事業 今年度の上期は、第2次 1、奨学生の採用

者数は58人減。そのため、 期新規採用者数は、高校で 少となり、奨学金貸与総額 貸与者総数は63人の大幅減 なり、前年比5人減の47 も前年比1277万円の減 4人。2年以上の継続採用 一方、入学一時金の利用 高校から大学院までの上 大学、専修学校で増と 件が解消した。今後も住所 っていく。 調査と併せて滞納解消を図 府、北海道、広島県では63

入学一時金の貸与総額は5 / ィズニーランドで開き、30 め、昨年比700万円増と 入学の利用者が増えたた へ。入学一時金貸与額は、 この結果、奨学金および ル・東京ベイ幕張と東京デ 日、北海道·東北·関東地 区を対象に、千葉市のホテ 3、奨学生に対する補導 「高校奨学生と保護者の

ば

さ

君 と つ

のお世話になり無事社会人

ださい」(女性・大奨9期生) 枚を配りたいので送ってく ん募金箱設置のお願い』2

還金が後輩たちへの奨学金 したがって、先輩からの返 用収入と寄付金収入です。

2種類の募金箱

そこで小紙の読者である

の柱となっています。

しかし、本会が40年前に

故で亡くし二人の子が貴会

30数年前に主人を交通事

となりました。私も定年退

うな温かいお手紙を頂戴し本会は、しばしばこのよ

職後幸せに暮らしておりま

お礼に心ばかりの寄付をし

今までお世話になった

ています。

本会の総収入と寄付金

を元に設立され、資産形成 多くの方々の善意の寄付金

さまにお願いがあります。 そのご家族、元奨学生の皆 ご寄付者の方々、奨学生と

本会の募金箱「さっちゃ

チラシ』50枚と『さっちゃ

で

残り半分ずつが財産運

な方々から、ご理解とご支 これからも社会のさまざま してきたことを考えれば、

置先を紹介してください。

ん」(高さ約37センチ)の設

『あしながおじさん募集

状況は、3分の2が返還金

最近5年間の本会の収入

訪問重点地区とした大阪 訪問などで解消を図ってい わずか1年間で振り込み返 る。なかでも今年度の戸別 還のメインとなった。 込返還」は順調に稼動し、 テムの円滑な運営について 長期滞納者への電話や戸別 始した「コンビニからの振 滞納者への督促強化は、 重点課題である返還シス 一昨年10月から運用開 加率は各40%、21%だっ はいなかった。現地でのホ 県で予定している。上期は を積むことで派遣の目的を との交流などの貴重な体験 研修は、イギリス25人、カ も参加を呼びかけた。 今年度から開催県の近県に た。参加者を増やすため、 大分県、広島県で開き、参 相談会」は、今年度も5府 ームステイ、同年代の若者 オーストラリアへの希望者 ナダ2人の計27人を派遣。 6年目を迎えた海外語学 「高校奨学生と保護者の

8月1~3

指導強化に当たった。 座を実施。また、日ごろ疎 しては、関西でミーティン 著しい悪化を踏まえ、就職 遠な関西学生寮の塾生に対 5、 募金 東京寮では、雇用環境の 学生寮の維持経営

拡大などを継続的に進めて また、過去の大口寄付者へ 様化に向け、インターネッ の復活折衝、募金箱の配布 ト募金、ポイントカードに

の推進状況 6、第2次長期事業計画

の検討を重ねている。 目標に、定款の変更案の作 8月以降、年度中の移行を 照合、諸規程案の整備など 成、財務関係の諸基準との ームを編成し、平成22年度 応は、移行プロジェクトチ 公益法人制度改革への対

達成することができた。

故対策補助金の返納は、昨 万円を返還した。 年10月23日に1億1100 旧運輸省からの自動車事

さんただいま奮闘中」「部活 て、機関紙連載中の「お母 本会設立40周年を記念し 知名度向上策としては、

め、ゼロであった。

支差額は、1億3300万 以上により、上半期の収

動拝見」から抜粋して単行一円の黒字となった。

そこへの訪問者の方々への 在を社会の多くの方々に知 っていだくことができま 果があり、本会の名前と存 PRという大きな副次的効 ません。しかし、設置先や からして多額のお金は入り た形の募金箱です。大きさ かわいらしい女の子が座っ 方が、行きつけの美容院に ただければと思います。

の気持ち素直にいつか母へ感謝

気持ち素直に

援をいたただくことが極め

れば、将来何かの機会に思 頭の片隅にでも記憶され残 い出されて、ご寄付に結び 本会の名前がその方々の ケースがあります。

20 - 521285などで活用していただけま

もしょっちゅうです。

(財)交通適児育英金

交通適児へのご支援を

交通確定のサポーター Bレジがおじさん。 幕集中

イベント用募金箱

000万円。寄付手段の多

上期の寄付金収入は、9

けての史料編纂、ホームペった。また、『40年史』に向 紙、地方紙十数社に取り上 ビニュース取材などが目立 の増加、専務理事へのテレ げられ、大いなる反響があ ージ刷新によるアクセス数 る。 前田

った動きであった。 ●収支決算報告

た。 り、8000万円悪化し 運用収入の減少などによ り、前年同期比では、財産 億6800万円の赤字とな 事業活動収支差額は、

投資活動収支差額では、

折衝され、設置が実現した

当に感謝の気持ちがあるの

僕は母に、心の中では本

葵

に、素直に口で表すことが

ささいなことでケンカし、 覚しています。毎日毎日、 は素直になっていないと自 が言えるのに、母に対して 人にはいつもちゃんとお礼 できません。友達や周りの

えることができませんでし

た。今思うと本当に情けな

お互いに口を利かないこと

今まで、好きなことをい

び一報ください。

に母が泣いたことがありま

原因は分かりません

かわったときも応援してく

うと。

まった私の将来の目標は、 生最大の岐路だと考えてい 心理関係の職業に就くこと 私は、職業選択こそが人 悩みに悩んでやっと決 煛

万円の黒字となり、財務活 学事業資金積立基金から3 助金の返還財源のため、奨 前記の赤字に加え、国庫補 億円取り崩し、3億100 動収支差額では、国庫補助

金の返還が10月にずれたた

社などに数多く設置されて 校や交通安全協会、運送会 付くことが考えられます。 行きつけのお店に置いてい いますが、皆さまの職場や この募金箱は、自動車学 ちなみに、女性寄付者の

場用の段ボール製組み立て 型の募金箱(高さ約30セン ナ)もあります。チャリテ またほかに、イベント会

紹介していただける際 まで

本とした。この本は全国

う願いと、社会に貢献した さだと思う。例えば人の支 はもちろん、何よりも厳し 要なものは、優しさや真心 いという気持ちからだ。

差し伸べていいのか、干渉 ことにもなりかねない。ま 長する機会を奪ってしまう れば、優しさもその人が成 することが本当にその人の のとき。どの程度まで手を えになろうというまさにそ ためになるのかを考えなけ 高校で感じた

た、優しさの押し売りのよ の進む速さでした。ちょっ 多くあります。そのために、 と聞いていないだけで、重 点を見逃してしまうことが 番に感じたことは、授業 私は、高校に入ってまず

いっぱいです。しかし、そ と言っていました。そのと んなときでも僕はそれを伝 しろ母には感謝の気持ちで なんて思っていません。む 見ました。僕も姉も迷惑だ き初めて母の弱いところを ね」と僕に謝り、「二人に迷が、「事故に遭ってごめん 惑かけてごめんね」とずっ かしかったのです。 んなこと、本当は気

球からバスケットボールに 小学校5年間やってきた野 ろいろさせてもらいました。 う。育ててくれてありがと を伝えたいです。 心理関係の職に 真の優しさ持ち

化する。それを自分ひとり で最善の判断を下さなけれ

思っている。少しでも多く る人が増加している。私現在、日本では病んでい いった人たちを支えたいと んで生きてもらいたいとい の人に笑顔で、毎日を楽し は、できるだけ多くのそう

人の支えになるために必 備えた優しさが身につくよ いている夢を確かなものに う、日々努力をしていきた していきたい。 い。また勉強に励み、今描

こと思うこと

くなり、 帰り、一緒に遊ぶことも多 ることができました い出となりそうです。

しています。弟は中学校1

う。だからといって、私は それもいたし方ないと思 とも庇護下にあるうちは、

あきらめたわけではない。

就職。絶対的に避けられ

働き、また、母はパートを

た就職という進路。少なく

ール。半強制的に決まっ

くなったのだ。親の敷いた

一向き合わなければならな 夢を追うどころか、現実

れました。試合のとき、見 から見に来られるのが恥ず せん。けど、僕は弱かった いたのは今でも忘れていま いないと分かっていたのに。 に行きたいと言ってくれて 母に迷惑なんてかけられ 三つ目は、けじめのつけ 高校生活のいい思 母はそ にして 年生、そして私は女子高に 通っています。

> 判断をするのはとてもつら だ。そんな中で就職という

半は美術系大学への進学 ない将来。私のクラスの大

ってつらかったのに、私は ただ見ていることしかでき 私は将来、福祉関係の仕

決めている。

ばならない分、私は夢に情

熱を持とうとひそかに心に

早く現実と向き合わなけれ い。しかし、他の子よりも い。私もまだまだ学びた

ストがいたっていいと思う。 我慢した人物に向かって言 く。いつか私は、進学した いたい。「私は芸術家だ」 して、それまで上司と思い と、辞表を突きつけて。 子よりも有名になって、そ 野心を抱き、人の下で働 夢見がちなこんなリアリ

うになっていないか、と内

数学に興

いうも

方です。義務教育ではない

高校は、何をしても自由だ

で制限していくか、が一番 りも、この厳しさでどこま 時間によってその範囲は変 難しいことだろう。状況や かし、厳しさを持つことよ の厳しさだとも言える。し 観し、戒めることも自分へ 出せたときの達成感はすご は感じるのですが、 味を持ちました。難しいと のがよく分かりまし 思いのほうが強く、 し、むしろ解きたいという 予習復習の大切さと とりわけ私は、

備えてさまざまな知識や的 確な判断力、厳しさを兼ね ばならないのだ。 だから私は、そのときに

きく広がったことです。中

二つ目は、友達関係が大

父のためにも 介護の仕事を

> あきらめない 芸術家への夢

くよいものだと改めて実感

答えを

高校生活を充実したもの

とし、これからは大学受験

突破を目標に勉強に励みた

と思っています。

になり、喜ばせてあげたい 世話になった分、父の支え しか

うことを実感しました。 実した生活が送れないとい

を見てもらっているので、

父には小さい頃から面倒

めをつけなければ、より充 と思っていましたが、けじ

できるからです。

らでも、仕事に就くことが 持っていれば、結婚してか できます。それに資格さえ

しています。

生 校にきて、友達の層を広げ 学は少数学校だったので高

私の家族は4人家族で

そう、声を大にして言いた

「私は芸術家だ」いつか

滋賀県 入江

樹莉

千葉県 此川 麗

父は経理の仕事をして



年生を目前に控え、選んだ くない。学生最後の年、3

は就職という道だった。

きだ。しかし現実はそう甘

私は音楽に携わること

美術に携わることも好

を張って母に感謝の気持ち うと思いますが、いつか胸 た。これからもかけてしま ていません。逆に僕がいろ いろ迷惑をかけてきまし まったため、寒い空気に触 ない状態になってしまいま たりすると足が痛いと言っ の交通事故で、身体障害者 事に就きたいと思っていま ています。 れたり冷たすぎる水が付い が、太ももの骨を折ってし 全く変わりがないのです 手帳を所持しなければなら 聞こえますが、父は8年前 す。なぜなら父が事故に遭 した。見た目は普通の人と こういうと普通の家庭に

仕事に就けば、少しは介護 やリハビリを手伝うことが

ば

平成21年度

実施月

9月

10月

11月

12月

さ

君 と つ

対象自治体(実施地)

大分県(大分市)

広島県(広島市)

新潟県(新潟市)

京都府(京都市)

三重県(津市)

界の中の多くの人との出会 たが、当時、読んだ本の世

態です。主人 ごしがたい状

に立てれば幸いです。

(さいたま市 N・Hさん)

児のために役立ててくださ

い。うちの3人の子どもた

ただきましたので、交通遺

昨年3月に亡くなりまし

良

い青春を送ってほし

かな日々を過

がありました。それが社

会勉強にもなり、強く生き

励んでください。私は中学

夢多き青春時代を大いに

院生活を過ごしましたが、

のときから病弱で、閉ざさ

に死亡いたしました。私の 意識のないまま、昨年3月

……。 手仕事の手芸で得た で、故人の供養のために 進学をあきらめましたの

> ほうが報われると思います。 ます。落とされた方もその

この度、定額給付金をい

昨年9月、

(春日井市 K・Yさん)

た世界の中で一人本を読 友人も作れませんでし

胸中は無念と怒りで、穏やささやかなお金です。お役

(3)

送ってください。

歳になります。良い青春を

をお送りさせていただきま ですが交通遺児育英の資金 ょう。任意保険から、少額 も同じ思いだったことでし

主人も浄土で心安らい

付です。子どもを持たなか た叔父の相続財産からの寄

げで無事学校を出て、就職 ちも育英会の奨学金のおか

することができました。あ

ることにもなりました。60

逃げに遭い、7カ月余の入

亡兄が家庭の事情で (東京 N・Sさん)

家庭の方を少しでも援助し

りがとうございました。

(浜松市 Y・Aさん)

った叔父は、常々、一人親

たいと申しておりました。

主人が一昨年8月、ひき

仙台市 S・Uさん)

でくれるかと思います。

外研修やつどいに

奨学金の月額をアップして

があったので大学、専門学 もらえないか」という相談

引き続き奨学金と共に準備

合格が決まったら、準備金

については早めに合格証な

多かった。武蔵野大学への

関係の専門学校へ進むとい

の中には「猶予期限が切れ

返還に関して受けた相談

たが複雑な家庭環境のため

返還が難しい」というケー

学生寮についての質問も | 便性を説いた。 関西の編集

書の申し込みをしておき、

|に」とアドバイスをした。

一の電車経路を示し、寮の利

について詳しく説明をし

門学校へ行くつもりだが、

金をお願いしたい」という

校進学後の貸与金額を説

納得してもらった。「専

| 保護者には「奨学金予約顧 | ど必要書類を提出するよう | 進学希望者には東京寮から | う奨学生には、関西学生寮

奨学金に関して「現在の

21年度の「相談会」終える

い」や「日体大進学を考え

Ξ

県

ていたが肩を痛めたため断

5府県で開催、終了した。

%で、昨年度より3ポイン

が多かった。

りとした目標がある奨学生

心をした」という、はっき

念し、公務員の道へ歩む決

今年度の参加率は22・1

タート。広島県、新潟県、 7月の大分県を皮切りにス 生と保護者の相談会」は、 平成21年度の「高校奨学 海

京都府と続き、12月の三重 県を最後に当初の計画通り 電話 相談 0 2 0 1 0 3

校へ行く」「動物系専門学校

について。「看護師の専門学

最も多かった内容は進路

相談会参加状況 来 場家庭数 参加率 (%) 10 40 24 20.8 9 22.2 11 18.2 2 14.3 14 68 15 22.1 が希望」「医学部を目指した

新 潟 県



らず決めることを勧めた。 もよるが」と前置きし、





と、真っ白いもちがどんど

共に力強くきねを振るう

上がっていく。待ちかねた

食どなった。

ループが多く、用意された 150キロのもち米を

も 完

なものがもらえるというス

のスタンプを求めて、会場

を走り回っていた。

チビっ子たちにはすてき | タンプラリーも人気。5つ

このほか定番

ぜんざいなどが次々とでき やきなこもち、磯辺もち、

塾生が掛け声と いよいよもち

午前10時、

いたチビっ子の中には塾生 んつき上がっていく。見て

に誘われるままに挑戦して

ほどだった。

け、どこも長い列ができる 味付けのところに詰め掛 人たちが皿を手に、好みの

とん汁も「も の焼きそばと

が毎年開催しているもの の交流を目的として、塾生

話になっている近隣住民と

この大会は、日ごろお世

で、

今回も例年通り、東京

光の家の視聴覚障害者を招

待。イベントホールで12人

どといった相談者もいた。 か進学かで悩んでいる」な る」「3年なのにいまだ就職 る」「理系か文系か迷ってい これらの悩みには「学年に が高くてちゅうちょしてい 門学校に進みたいがレベル 方で、「スポーツ系の専

财团法人 交通遺児育英会

募金方法として昨年11月に 開く側には一切負担がない というサイトで、バナーを 本会へ簡単に寄付ができる 協賛スポンサーを通し、

《登録で募金》、またネ

ナーが貼り付けられている ことをお気付きだろうか。 ージのトップ画面右下に、 「クリック募金」というバ 交通遺児育英会ホームペ 利 ポンサーのバナーをクリ のページが現れるので、 スタートさせた。 クリックすれば「募金箱

ク募金》、資料請求などの 登録をすれば寄付ができる クするだけでいい《クリ

ばいいようになっている。 物で募金》の3つのカテゴ リーから寄付の種類を選べ 付することになる《お買い ト上の買い物で自動的に寄 本会では、貸与する奨学

極的な利用を期待している。 金の財源の一助として、積 これはインターネットに

よる募金を目指し、東京都

より実現したもの。 内にあるIT企業の協力に 還するにいたっている。「返 から連絡があり、現在は返 意識を持たせるために一緒 還は本人がするものという スもあった。後日、相談者 に来た」という保護者もい

を受けた。 や今年8月に中部・近畿地 このほか、海外語学研修

族も多く、さまざまな質問 い」について関心のある家 区を対象に開かれる「つど

切負担なし

寄付者には

塾生手製のおもち どうぞ

た。31回目となった今回 も、600人を超える近隣 冬の陽ざしの中庭で行われ 東京学生寮のもちつき大会 の家族連れやお年寄りらで が昨年12月6日、穏やかな 年末の恒例行事「心塾」 でもちつき 好天の師走 住民颁人東京学生 好天の師走 住民颁人 開始前に、まず玄関前のゲ たチビっ子らは、もちつき 投げに大はしゃぎ。お目当 ットしてほほずりしている ての景品のぬいぐるみをゲ ームコーナーに殺到し、輪 との日を楽しみにしてい

M·Kさん) にぎわった。 女の子の姿も見られた。

ブルに運ばれ、あんこもち

をほおばる親子や友人のグ

評だった。

いしい」と好 がこっちもお ちもおいしい

ートに、車座になってもち 今回は、持参してきたシ

つきたてのもちが各テー

みる元気な子もいた。

交通上の危険を感じていく いました。 会貢献活動を」と模索して 使用することが多く、日々 中、「何か業務に関連する社 仕事上、従業員が車両を

払い下げになりましたの

些少ですが寄付いたし

拾得物の現金が警察より

(和光市

ていたにもかかわらず遭っ お役に立てますように。 きました。どうか少しでも た突然の事故。悲しみに暮 れている中、寄付を思い付 安全運転をし 亡くしました。

T・Nさん)

(明石市 24歳の長男を バイク事故で (有) E を引き締めて頑張ってくだ 作品遺作展を開催した折の ってくださいます。気持ち わってきました。その心を すよう。きっとご両親が守 気を付けお過ごしになりま 行しています。十分お体に いと存じます。 のお役に立てていただきた 大切に、彼女が丹精の陶芸 部で長年交通安全運動に携 売り上げのお金を交通遺児 悪いインフルエンザが流 亡妻が交通安全協会婦人 (姫路市 A・Tさん)

(米子市 K・Hさん)



▲チビっ子も ヨイショ」

> 味を楽しんでもらった。 の方々に塾生自慢のもちの

この費用は、塾生全員が

資源回収を行い、捻

(源回収を行い、捻出し)月下旬の土日を利用して

とにとらわれて、 見ていて思う。目先のこ ■就職活動中 の学生を 将来を たと思うが、NHKで放 映された「深田久弥の百

と立山連峰の漆黒の闇と夜、ホテルの外に出る 満天の星の対比が当時と

変わらず印象的であった。

つだろうか。

読書の秋、自分

あしながおじさん募集中

悩めば悩むほどいい。

か。学生時代は思い、悩 み、考える大切な時期だ。 見据えてないのではない 自分探しの旅に出てはど 、行くのか、本の中から 分はどこ 名山」がきっかけで山登 り、95座登頂した。2~ りを始めた。 山を2回に分けて5座登 戦中で、昨年は北海道の 3年後には達成したいと 平河町だより 現在、百名山制覇に挑 関、瀟洒な高原ホテルなく、楽に登れる交通機 在していた。 りに立山室堂を訪れた。 きに登って以来、45年ぶ と整備された遊歩道が点 室堂周辺に当時の面影は ■昨年の夏、高2のと

 $\widehat{\underline{\mathbf{S}}}$

■15、16年ごろ前だっ

. О

ションのろNOLO

或

史英さん

ンだった。農業は全くの素

地元への愛着は強まって

神々が故郷に帰ろうとする 昨年10月末、松江市の東 る大國史英さん(30)だ。 いるグループがいた。その 呂地区でカブの苗を植えて 出雲に集まった八百万の そばを植え、生産から販売 心人物が今回の先輩であ 東出雲町の山間地、野

に畑のオーナーになっても まで手掛けたり、都会の人 らい面白く活用している。 刈り取られたばかりのそば

いう。 月に花を咲かせ、受粉し、 6月ごろ種を採るのだ、と 類のカブの原種を植え、4 たカブの苗は、種を取るた めのものだ。島根県内の種 苗業者から依頼され、2種 へ

図さんたちが植えてい

通常、種の採取には病虫 生のときには、 で生活していた。その4年

科に進学。学生時代は心塾 後、早稲田大学文学部史学 地元の県立出雲高校を卒業 姓ともいえる大國さんは、 出雲に最も似つかわしい 1年間休学 り驚いた。聞くと、新商品 る漬物店を営業で訪ね、店 さまざまな種類の商品があ らって復活させたのだとい のパンフレットを見ると、 持ちになった。 う。大きなヒントを得た気 を、お年寄りから教えても は地元に昔からあった漬物 いった。そんな気持ちであ

店を退職し、山根多恵さん ぎ、見事に立て直した経歴 年近く続いた旅館を引継 ないため廃業寸前の100 もかかわらず、後継者がい 旅館の経験も全くないのに 女将である。彼女は血縁もの老舗旅館「吉田屋」の若 陰の小さな温泉町、 石見銀山を膝元に抱える山 スタイルに関心があった。 献のために活動する独特の と割り切り、平日は地域貢 業を週末の金、土、日のみ 女の著書を読んで、旅館営 だ。山根さんのことは、彼 のインターン生に飛び込ん が経営する旅館「吉田屋」 末、5年間勤めた広告代理 山根さんは、世界遺産・ 大國さんは、 昨年3月

は決まりましたか。

やがて卒業ですが就職

て加わっている。 毎年10 ミ、ブログを見た若者が全 から驚きだ。 を推し進めている。そんな を促す人材、システム作り ら、若者たちに生き生きと よう!」と、旅館経営の傍 で面白く働き、若者を育て 国からインターン生となっ 彼女のポリシーに、クチコ 働ける環境を提供し、自立 いう山根さんは、「農と個性 "田舎こそチャンス"と るというこのグループのや を生かして地域おこしをや ものに再び光を当て、それ れ、都会に運んで販売する。 ない。そんな野菜を仕入 は規格外となって出荷でき 地域の見向きもされない

歴

998年、島根県立出雲高 社に就職。04年、島根県出 後、東京都内の通信関連会 第一文学部史学科考古学専 修に入学。03年、同校卒業 島根県出雲市生まれ 明細書(レセ

担当。09年3月に退職。 問題に取り組み、現在に至 及と農業からの地域再生の 農業を実践。有機農業の普 地元の小売店、メーカーを 雲市にUターン。広告会社 営業の手伝いの傍ら、有機 に就職し、企画営業部門で 、インターン。週末の旅館 から太田市の旅館吉田屋

療知識をはじ

基礎的な医

る仕事ですが、診療所や歯 め広範囲な知識が求められ

科医院、老人の健康・福祉

る。出雲市在住。

人気が高まっています。 施設など職場が広く、最近

ぶ田代絵理さんにインタビ

しました。

今回は医療事務学科に学

炭、花器、下駄などにしてと若者の知恵と技術で竹 めに切っていた竹林がやぶ 野菜、販売。農家で生産さ 付加価値を付け販売する。 となって人家まで襲い掛か えば竹やぶ伐採。高齢化が いのに姿形の変わったもの れる野菜で品質は変わらな ているのが、もったいない 切られた竹を地元の高齢者 若者を投入し、竹を伐採。 っている。そんなところに 進む島根県では、昔はこま 今、大國さんも力を入れ

院で、実習と

務職

日向市内の病

田代令

いう形で会計

り方には共感しています」 日本海に沈む真っ赤な夕

> ルテ管理、そして診療報酬 職の仕事の一つです。業務 はさらに算定・会計から力 出す処方箋を渡すまでが案 明に始まって、薬剤窓口に 患者さんへの病院内の説 亡くなった母はずっと事務 をと考えたんです。この学 ら両方併せた医療系の事務 系の仕事をしていたことか きっかけは何ですか。 校は、高3のとき、進路指 田代姉が看護師、

また

創立。所在地は宮崎県宮崎

医療事務科(2年制、1年

医療管理科 (3年制)、

日高哲也校長。昭和61年

■宮崎情報ビジネス専門学

つ豊かな人間性を持った人

材を育成している。

市。学生数178人。

インタビユー

多岐に渡って

いきます。

プト) 作成と



絵理さん 田代

業や社会の求める実践的か

に10コースがある。

任制で学習環境を整え、企

専任教員によるクラス担

年制)、情報システム科

(4年制、2年制)の6科

制)、総合ビジネス科(2)

としては医療事務コンピュ 3年次になって新たな科目

-タ実習、統計学、コーデ

ゆる資格が得られるカリキ

書、病棟クラークとメディ

カルスタッフのためにあら

間、2、3年次には8月に 実習は1年次に年度末2週

科)などを取りました。

カ月間と毎年ありました。

病院実習はどんなこと

りません。その分、学園祭

田代 うちには部活があ

部活動はやりましたか。

をしたのですか。

私がバレーボールで参加し

や宿泊オリエンテーション

た球技大会など学校行事が

とても充実し

ています。

るという過程でした。病院

り専門的にスキルアップす

んだ科目を実践へ向け、よ

級、医事コンピュータ3級、 遇準1級や医療秘書検定2 は2、3年次でサービス接 ュラムになっています。私

医療秘書検定準1級、メデ

ィカルクラーク1級(医

テ実習を中心にそれまで学

論など。そして、電子カル

ィング演習、診療情報管理

の病院へ行き、受付・会計 た3年間 田代学校の手配で希望

に何かアドバイスを。 目指している ―同じ道を

を入れればよかったと思っ かせるように努力をしてほ に付けて、それを仕事に生 ュータ系の勉強にもっと力 ても大事。多くの知識を身 田代 基本的な勉強がと いです。私自身、コンピ

いですね」と田代さんがつ うちの学校に関心を持って くれる人が増えるとうれし ています。 「この記事が出ることで、

ぶやきました。 情、とも、あと2カ月ほど した学生生活を送った『宮 それほど心に残る、充実

は男子1人、

ください。

また、クラス えてくれます。

ーカリキュラムを教えて

しい3年間でした。

良いことこの 女子4人で仲

や基礎医学、患者接遇とい

田代 1年次は医療事務

った医療に関する基礎課目。

上なし。高校

身になって教

間を過ごせたので、

すばら

任制なので先 数のクラス担

生は本当に親

をやりました。難しかった 困っている方はいないかと 薬についての電話での問い 要とされるので大変でした。 合わせへの応対から、何か のは患者さんとの接し方。 いった細かい気配りまで必 資格取得に力を入れて 医療事務、医療秘 でお別れ。病院への就職が 広く深くなる医療事務の仕 決まれば、知れば知るほど



す、とうたっている。新た 生しようと活動していま ョン(起業支援)を手助け な農のスタイルを構築し 間をつなぎ耕作放棄地を再 と果樹園になり、約20種、 て、若者のインキュベーシ 3年前に始めた畑は農地 ようとしているわけだ。 生産者と消費者、世代

の持ち主である。

ここが本採用してくれるの

しいと思っていたからです。

-3年間り返ってみてい

を期待しています。

医療事務学科に進んだ

かがですか。

田代 少人

事をしています。年末まで

めてくれました。3年制に

したのも資格をたくさん欲

ん取れて就職に有利」と勧

導の先生が「資格がたくさ

に合否が判定されますが、

の応対など、さなざまな仕 やカルテの取り出し、電話

君

手書きの看板に、『都市と田

ح

のが、「食と農のインキュベ

-ションのろNOLO」。

この農場を運営している

つ

ば

土地を、産官学連携で始め 5反(約4・5アール)の

たものだ。

さ

杉の苗を作っていた約4・

かつては養蚕用の桑や

作放棄地となった土地であ 者がいないということで耕 農家の人が高齢化し、後継

品開発に挑む

しいる土地は、地主である

大國さんたちが農作業し

30本のブルーベリーと しされていた。 が、脱穀をするため天日干

害を防ぐため農薬を使用す いるのだ。初年度の目標は たちのグループは、あえて る。それに対して大國さん 種を採取しようと目指して て育て、それを交配させて 有機農法で原種の種を使っ

に渡り、それぞれ半年滞在 地元出雲市に戻り、広告代 め、アメリカとグアテマラ 理店で企画営業を担当して して海外ボランティアのた

選びました」 かと考えて、広告の仕事を ることができるのではない 地域の人と人を結びつけ

会社に就職するも、1年後 卒業後、都内の通信関連

活動は多岐にわたる。 例

け、ビジネスにしていきた 品を開発し、PRも手が 日を背に、大國さんの口調 いという意気込みに燃えて は柔和だが、将来は自ら商

電子カルテ実習室で。 2人目が田代さん

左から

なかった有意 では経験でき

者論、接遇実習など

2年次には病院管理学や患

表で楽しい時

な科目が多数加わります。



ただいま種

北海道 砂川市

用している。

真弓さん



ニング事業部、リネンサ 巾に営業所を置き、クリ 空知営業所 吹雪の運転 さや汚れ、 きな充実感

も働く職場を」という「企 始者が、「体の不自由な人に 目らが身体障害者だった創 事業部ほか数々の事業を展 在会福祉法人北海道光生舎。 同社のもともとの母体は いた。1枚のマットを肩に 2トンワゴン車が病院に着 背負うと、玄関に敷いてあ ルなどを積んだ ブ、ロールタオ マットやモッ 隅を両手のひらで強く押し 付け、そのままなでるよう るものと交換する。まず二

・ダ える。 きっちりと整え、抑えて終 のだが、その様はどこかし わり。手際は実にすばやい にしながら反対側の二隅を っているようなしぐさに見 なやかで、美術品を取り扱

意を払っている。現金での

ない、お客さんの目に留ま

止める。得意先の目に触れ って転ばないようテープで

らないところにも細心の注

をクリーニン 業授産」理念

グ業で実践し

も前のこと。 たのは半世紀

ので運転には細心の注意が 日など、前が全く見えない と重さで大変だし、「吹雪の の季節には水を含み、汚れ 次の顧客を訪ねる。雨や雪 換したものを引き上げて、 その営業部門として立ち上 渡部真弓さん (45) は、市 内の総合レンタル業の会社 高校奨学生のお母さん・ り、渡部さんは地元・砂川 なす。 男性3人は富良野市 る。得意先は一般企業から の交換、商品の配達をす場を担当、マットやモップ 平の各市や上砂川町など近 をはじめ滝川、歌志内、 や夕張市など遠い地域を回 病院、商店、食堂、リサイ 性社員2人と共に業務をこ 赤

長さ全国第3位の石狩

Q

地元の甘味の魅力をア

お菓子メーカーが中心とな

ピールしている「すながわ

に勤めている。

今、南北に細長い市街地を

話題となっている。

スイートロード」が新たな

ーの富田直雅さんの下、

現金取引の入

貫く国道12号沿いの九つの

は観光客にも人気。さらに

の分をこなす。一度帰社し、 票を携え車に飛び乗り午前 朝8時に出社すると、伝

として昭和4年に設立され 役社長)は総合レンタル業 社光生舎(鈴木淳代表取締

札幌に本社を置く株式会

た。40年以上を経た今、赤

業所に所属。営業課リーダ

るリースキン事業部空知営

渡部さんは、砂川市にあ

げられたものだった。

札幌両市に工場、道内

クルショップなど幅広いう え、一般家庭も訪れる。

総合レンタル業の会社で

マットの交換や商品配達

務室には、

壁高くこんな社

創造実践」。 整理整頓され た営業所の事

午前の仕事を終えいった んで、5時半 2年がたった。 仕事を終える。 とうしてもう 過ぎに1日の を車に積み込 最後に翌日分 努力奮闘 「誠心誠意

った。それから1年もたた

21 歳 と

ートさ

27歳の輝くような出会いだ せて5年後のこと。 動車工場経営をスタ 師だった要さんが22歳で自 に行ったことから。電気技

ね4時頃戻り、伝票整理や 昼食後に再び出発。おおむ

是が掲げられてあった。

金確認をする。 は、マイカーの修理を頼み た渡部さんが後にご主人と なる要さんと出会 働き、故郷・赤平市に戻っ 明

ない昭和62年のバレンタイ

絶えず顧客の電話が入る

うになった今では、

仕事の

充実感の方が大きい。



時間を正確に実行する。模

範的な人です」と絶禁

冨田リーダー

も、決まった日、決まった

もかくまじめ。得意先訪問

渡部さんの勤務ぶりを「と

している表貢事業部長は、

に輝いたこともある。

リースキン事業部を統括

る。それでも、顧客とスム もある日は疲れて、 ーズにやりとりのできるよ -の弁当で済ませたりもす

ノトボール部のマネージャ -として活躍中だが、一昨 高2の真希さんはバスケ

元気に成長し

ものだった。 たように同じ

でコピーをし の評価もまる

多いところなので突っかか れる。子どもやお年寄りも スーパーなどは朝早く訪 劇の勉強もし 年春、劇団「ひまわり」の オーディションに合格、演

必要です」とのこと。

へ進み本格的 ている。大学 成長する兄妹に

年、本会の海外研修に挑戦 な英語を学んでいる。お父 真要さんは大学で大好き とか。それぞれ自分 渡部さんは頼もしさ 歩んでいる子どもたちに、 ている。 人もお父さんに似てスポー 真希さん同様、ほかの3 を感じ の道を

> ちがいたから 子どもた 浮かんだ。 葉に社是のあの文字が思い ます。ともかく一生懸命や れでも私を採用してくれた らなければ……」。この言 会社に心から感謝をしてい

た人たちの、 清澄な大気、そして出会っ た。しかし、広がる大空と 帯です。何にもないところ で」と渡部さんは謙遜し 「ことは風の強い豪雪地 深く温かみの

夫の部屋は今もそのまま る () 格で子ども好き

ご主人は即死だった。葬儀

トラックに衝突、助手席の

を超える友人知人が参列し には、道内外から600人

高校卒業後**、**東京で2年 ったの 婦が誕生した。 ンデー、2月14日に若い夫 タイヤ販売から交換、修

る明るい性格の夫は、子ど 恵まれた。誰にでも好かれ 友さんと4人の子どもにも 次女・真希さん、三女・真 った。そうして2人は長男 伝った。経営も順風満帆だ 理、経理関係など何でも手 の要元君、長女・真要さん、 それは4人の母親とて同じ だった。 っていたのだった。そして は違った。あまりの衝撃と の態度は、一見、冷静のよ 悲しみに、感情を直截的に うにも見えた。しかしそれ 表せない状態に陥ってしま 父の死に対し子どもたち

市内の国道で停車中の大型 道内で知らない人はいない もが大好きな父親でもあっ した従業員運転の車が美唄 電話が入る。一緒に食事を 27日深夜、警察から事故の た。ダートトライアルでは し、鈴鹿の全国大会で2位 ほど何度も優勝している もう5年前になる。12月 ある。生活していた身の周 ない。洋服がある。布団も ものはそんな教訓だった。 どうにもならない」。得た しかならない。何を考えた ざまな困難と苦闘の4年 多額の負債を背負う。さま が残っただけ。「なるように 間、かろうじて自宅と工場 ところで自分の力だけでは 部屋は何一つ変わってい 収入が途絶えたばかりか りのものはすべ

主だけがいない。 態にしてある。 てそのままの状

友さん ん、右は妹の真 ら。左が真希さ 昨年のつどいか

学を経験した ストラリア留 要元君は大学 ている。オー 頼もしさ

考えている。また海外留学 4年生。就職活動に奔走中 ました。趣味といえば、部 謝を胸に 休みなので学校行事に参加 告を見て応募した。土日が 趣味です」 活の送り迎えと観戦が私の 今の仕事は新聞の求人広 頑張ってこれ こそこれまで

ある接し方ー ―最も大切な

来ていたと思うんです。そ ものが砂川にはあった。

業地帯を形成している。 ク」「河川敷スポーツ施設」 どもの国」「オアシスパー のレジャー施設、「北海道子 火薬工場などが立地し、 火力発電所や化学肥料工場、 恵まれた自然を活用して 社光生舎は、

で発展してきたが、現在、

者と共に働

ている。業務 障害者が健党 00人を超す 内の工場で4 一つでは赤平市

営業所の皆と。右端が富田リー

支払いがあれば、銀行で入

伝票にサインをもらい交

中心に13件回った。

ながら、この日は滝川市を 休んでから夕飯の支度に取 電話での注文も何本か受け 金を済ませてから帰社する。 退社し帰宅後、ちょっと するつもりだ。

り掛かるのだが、30件以上 中2となり、3人の姉妹は

の希望も持っていて、姉の 真要さんと同じように、今 に学びたいと 日々会社への感

さんの事故当時、まだ小3 だった末っ子の真友さんも ツが得意。渡部さんの土日 は、いつでも部活の送り迎

えに費やされてきた。

仕事のできる人がいっぱい できるのもありがたかった。 面接のとき、私よりも

強い思いが必要であろう。

彼は私を訪ねる前日に

してくれたのであった。 は自殺したB君のことを話

もらう、月命日にお墓に線

香をあげにいく、などの宗

を教えるということを聞く 全生徒に対して命の大切さ

げてくれるであろう。 ンとして遺族の気持を和ら 教的行為はポストベンショ た。さまざまな思いが彼女

なのである。恋人が自殺し 談者が求めているのは癒し

ロープを詰め込んだ」と書 君からのメールに「荷物に

の脳裏を襲ってくる。それ

クラス担任に伝えた。クラ

その生徒は危機を脱し

「狐とランプ」

名古屋芸術大学

精神・身体・弓矢が渾然 発射の気を熟させる

油彩・カンバス

眞野

い。落ちが引き終わると大

後ろを振り返ることはしな

前の番だ。こうして、5人

美術学部

油絵学科 4 年

宏美

本目の行射準備にかかる。 引く。その間、栗田君は2 り、的に向かう。パーン、

的中音が道場に響く。続い

て、2番手、3番手が弓を

合では勝てません。 で、精神的に強くないと試 ンタル面がものすごく重要 た矢は、、ビュー、と風を切

はない。

「弓は静のスポーツ

デ、メ

いなかったという。

になって弓を引く。

放たれ

すると高得点という

わけで に的中

ンザによる休校と修学旅行 は約6割。新型インフルエ

神、身体、弓矢、三位一体

栗田君は、弓を番え、精

中ればよく、中心部に対数で勝者が決まる。対

人が4本ずつ引き、

その的

に指導していた。

的に

栗田君のこの日の的中率

通常、団体競技で

特に1年生に対し懇切丁寧

に打ち勝つのは恋人を真に

ていたことを思い出す。来

解決するのですが」と言っ 生が「悩みは友達に話せば

(6) 2 0 1 0.1.1 と言う。先方の親は彼女の 徒が訪れてきた。「ボーイフ 儀には? そうした質問は 殺したという連絡は? ととを知っていたか? 私の念頭になかった。 レンドが自殺したのです」 て現場に駆けつけて冥福を とたまらない気持ちになっ できるだけ内密に葬儀を済 若い人が自殺すると家族は ませてしまうが、親友にと ってはそれもまたつらいの で、B君のことを思い出す

ある女子中学校のカウンセ

ほど前にそこで自殺した。

自殺の予防に関する限り

B君はA君の親友で、半年

は「はい」と答えた。彼女 を掛けて下さい」と部屋か 描いたら」と言うと、彼女 彼が死ぬ間際まで愛してあ えるようにしましょうね。 の目には涙はなかった。「で げたのだ、と頭の中で想い あげられる唯一の人だと考 自分は彼のために泣いて また、何かあったら声 A君はクラスメートのC

人の自殺者のあとに、

ば

さ

なまされる人が大勢いる。 かもしれない。でも、なぜ 事情を聞くのは大切なこと とうした心の苦しみにさい

君

ح

つ

みんなで考えるメンタルヘルス

と、聞くこと自体が心を傷

つけそうである。

以前、ある大学の女子学

彼女がカウンセリング・ル

ムを選んだのかを考える

遺 さ た 万

晃 中根 (理事長・元実践女子大学教授)

ラスにも前の学年とか部活 き、冥福を祈った。別のク にも伝わるものである。ク のうちに他のクラスの生徒 自殺した彼女のために泣 ラスメートは担任と一緒に とのような事件はその日

問題は職場に自殺者が出後対応ということになる。 多数、焼香に訪れたであろ 目殺のポストベンションと であろう。こうした対応は たことで多少とも癒された〓 つらい気持も、クラスメー 故死であったら親友たちが たちが冥福を祈ってくれ これが病死、あるいは事 自殺した生徒の遺族の

たのだが、その時に、A君 ス担任が至急家族に連絡 いてあるのを見つけ、すぐ 可など、越えなければなら る、お寺さんに経をあげて に取り組むか、まだ試行段 階のようである。冥福を祈 にバリアがあり、どのよう ョンの大切さを知っている が、上司の参加、遺族の許 門家は自殺のポストベンシ ちは本人の自殺の背景につ たときである。職場の人た いて色々な憶測をする。専 問題は職場に自殺者が出

望もあって、その生徒のク

ある女子校で生徒の自殺

見

弓

道

部

る、といわれるほどだ。大

垣工業も、西濃では勝てて

いたみたいです」

です。体が打ち方を忘れて 識するようになっていたん

岐阜県 県立大垣工業高校2年

栗田

和也

君

(17)

が報告した。何カ月か後、 が報告した。何カ月か後、 でのクラスの数名に身体の でのクラスで心身の不調を がった。 でのクラスで心身の不調を がった。

る場はなかったのである。

「約150日間の旅の結びをはずだが、彼女の冥福を祈言芭蕉の『奥の細道』。では、 で一緒になった生徒もいる薑の有名な序文で始まる松尾 び存知だろうか。 約150日間の旅の結びを て、行かふ年も又旅人也」 「月日は百代の過客にし ある。今回の奨学生は、旅 は、水美しく豊かな街でも 重要な拠点であるこの地 核都市で、京と江戸を結ぶ 岐阜県大垣市。 人のロマンをそそる魅力あ

芭蕉は舟で桑名に旅立った。 又舟にのりて 蛤のふたみにわかれ 最後にこの句を詠んで、 弓道部で連日部活動に励ん でいる栗田和也君である。 業高校化学技術科2年生で、

伊勢の遷宮おがまんと、

ふれる街にある県立大垣工

奥の細道結びの地である 電気科、建設工学科など8

西美濃の中 五々武道館に駆けつけ、弓 道衣に着替えて集まった。 れ、2年生7人、1年生17 武道館まで通っている。 分かけ、柔剣道場、相撲場 なども完備した市営大垣市 員たちは放課後自転車で15 人の部員は、4時過ぎ三々 3年生が部活動から離

0センチの的を狙う。 普 霞的を射るのだが、遠的は メートル離れた36センチの の2種目がある。近的は28 全員男子だ。 弓道競技には近的と遠的

務める。

通、高校生の競技は近的で 的中すると、2番手以下は 任かされている。 1番手が 前、と呼ばれ、チームの流 る舞われる。 れを左右する重要な役割を 八節」にのっとって立ち振・キーポイントを握る選手が *彼が担う1番手は *大

学科ある。伝統校だけに各 その半分を使っている。

道場がない。そのため、部 る。ただ、この学校には弓 道部も週5日、放課後から 夜7時過ぎまで練習してい 心選手としての自

クラブの活動は盛んで、弓

が近的、3階が遠的の道場 チと大柄な栗田君は1番手 て立つ。 1メートル78セン 位に弓と4本の矢を手にし ギュラークラスの5人が射 きる立派な施設。大工生は 10人が並んで引くことがで となっている。射場では、 練習が始まった。まずレ の選手と並んで、チームのかる時間は約5分と短い。 逆だと無残な結果を残しか ねない。、落ち、という最後 た。5人の1回の行射にか

ある。この武道館も、2階

だ。弓道の基本法則「射法

気楽に引けるのだが、その が4本ずつ引いて1

5 人が射場に立つ。チームの流れを 左右する"大前"で的に向かう栗田君

させてもらったんです。そ ンテーションで、巻藁を射「入学後のクラブのオリエ

のときの快感で弓道部に入

です。それがここに来て弓 の腕前だ。もう一人の西川 あったが、弓道教室に通っ われたんです」と門外漢で 道部の面倒を見るようにい て一から習い、今では初段 指導している。髙橋先生は、 ないそうだ。 も県下の覇者にはなれてい 「チューバを吹いていたん チームは、3人の先生が

て弓に触った。部員皆、高

彼は高校に入学して初め

ように語ってくれた。

と、彼はブランクをこの

校に入ってから始めたもの

ばかりだ。

行われ 年生と 専門の技術指導は、もっぱ リーで活躍していたとか。 道を、大学時代はアーチェ

真吾先生は、高校時代は弓

部したんです」

という栗田君。

交代。これが3回

が教えている。この日も、 ら非常勤講師の中島武五段 は皆勤ですし、精神的にも 張ってくれています。部活 落ち着いていますので、チ 「彼はレギュラーとして頑 ムとしても期待している

と、髙橋先生は高く評価

覚を胸に

うれしかったんですが、今 は4射中最低でも2本は的 らなくなる、という弓道。 している。 「1年のときは的中すれば がをかくとさっぱり中

と、栗田君はチームの中

で2週間ばかり弓を引いて ていた動作を、一つ一つ意 「弓を引く際に自然とでき く持つに至っているようだ。 心選手としての心構えを強 中しないと・・・・」



体となって、

髙橋(後列左端)、西川(後列右端)両先生と大垣工業 高校弓道部の部員たち(栗田君は中列右から2人目)